

REDACCION: De las once de la mañana á las ocho de la noche... y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.

ADMINISTRACION: Desde las siete de la mañana hasta las seis de la tarde. TELEFONON 27. OFICINAS: Conquistador, 39.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España. ... Extranjero (Unión Postal) ... Número suicto ... Id. atrasado ...

PALMA

Una explosión. Anoche poco más de las once se oyó una formidable detonación en la plaza de Cort.

Subasta. El día 25 del actual se celebrará en la planta baja de la Delegación de Hacienda la subasta para la venta de un carro, una caballería y las guarniciones de ésta aprestadas con tabaco de contrabando.

Planos. Para los efectos de reclamación se hallan expuestos al público en la Secretaría del Ayuntamiento de Valldemosa, los planos y proyectos para la construcción de un lavadero para el servicio público de dicha villa.

Inspección. Habiendo sido aprobada por la Inspección general de Hacienda la propuesta presentada por esta Delegación para la visita de inspección á diferentes pueblos de los distintos conceptos tributarios han sido designados para llevarlos a cabo los señores siguientes: don Jaime de Semir, don Mateo Ros, don José Riera y don Balmadero de la Torre.

Denuncia. La benemérita de Söller ha denunciado al alcalde de la misma á diferentes vecinos por infracción del Reglamento de policía de carreteras.

Bohemia. Hemos recibido el segundo número de la revista «Bohemia».

Publica el siguiente sumario: «Oración, por N. Vega.—Suspiros de Enrique Heine.—Belleza.—Prometeo, por Hago de Formentera.—Pluma en ristre, por el Abate Ni-ve.—Alborada, por E. S. C.—Madrigal, por El Trovador Andante.—A los Poetas, por Evagrío Sanchez.—Mi ideal, por P. Torrens Payeras.—Crónica festiva, por Lucio.—Del encanto rojo, por N. V. P.—(Someto). Qué es el amor por Olgave.—La billettera, por Andrés Ruiz de Valdivia.—Un setentón, por César de Camp.—Venid por P. T. P.—Crónica de Sports por M. P. G.—De nuestro correspondiente en París.—Teatros.—Dimes y dires.—Epigramas.—Bazón de alcanfor.—Anuncios».

En una correspondencia de París firmada por Juan del Rio inserta las siguientes líneas:

«He tenido ocasión de saludar á monsieur Vigné de Oion que como recordarán los lectores estuvo aquí años atrás, que es un ilustre novelista y diputado. Me ha hablado con gran elogio de la obra Jerusalén del doctor Aris, que vio representar en Lisboa por la Compañía Vitaliani y me dijo pedirla autorización al autor para traducirla al francés y darla á conocer en uno de los teatros de esta villa—lumiére. Me apresuro en anticipar esta noticia que de fijo llenará de júbilo al simpático doctor americano».

El vapor «Nixe». Esta tarde saldrá de la caía de Portopi, el vapor «Nixe», propiedad del Archiducado Luis Salvador.

Curado. Ayer por la mañana tuvo que ser asistido en la casa de socorro el niño Miguel Mat, que se había caído por la escalera de su casa fracturándose la pierna derecha.

Muñidos. Han sido multados por el señor Gobernador con 25 pesetas á diferentes individuos por tener abandonados sus perros en la vía pública.

Rita. Ayer por la mañana se suscitó una fuerte disputa entre dos individuos en la calle de Ballester, la que degeneró en riña resultando ambos contendientes con contusiones.

Ambos fueron denunciados al Juzgado.

Un infanticidio en Mahón

Ayer dábamos cuenta del hallazgo en Mahón de un niño recién nacido con señales de haber sido estrangulado.

Las activas gestiones de la policía y de la guardia municipal han dado por resultado el descubrimiento del bárbaro crimen.

De la autopsia resultó que el niño nació vivo, siendo de una robustez extraordinaria, pues pesaba cerca de cuatro kilos y por la manera como tiene atado el cordón umbilical se ve que en el nacimiento no intervino persona perita, estando atado con un hilo de algodón.

Presenta el cadáver síntomas de estrangulación, la cual se efectuó con la mano derecha.

Los guardias se dirigieron al muelle interrogando á Magdalena Benejam acerca del paradero de su hermana Encarnación que se hallaba en cinta.

Magdalena contestó que su hermana desde hace dos meses se hallaba en Alayor y que nada sabía de ella.

No satisfechos los guardias con estas explicaciones se dirigieron á la casa número 47 de la calle de San Sebastián en donde vive Dolores Benejam, otra hermana de la interfecta.

Dolores dijo que la Encarnación se hallaba en Barcelona y en vista de estas contradicciones aumentaron las sospechas y se acordó efectuar un registro en la casa número 26 A del Angosto de Levante en donde estaba domiciliada la Magdalena.

Una vez en el muelle, el agente Pons dice que llamó á Magdalena ordenándole abrir la puerta de su casa y aquella lo hizo sin titubear manifestando que podía registrar cuanto quisiera que nada hallaría.

Efectivamente nada se descubrió en aquel interior hasta que un pequeño movimiento de la cama le hizo sospechar que alguien se ocultaba en ella. Y registrada minuciosamente dió por resultado el hallar á la Encarnación acostada entre dos jergones de paja y en un estado de suma debilidad.

Al verse descubiertas, tanto la Magdalena como la pariturienta, presas de gran espanto, comenzaron por suplicar misericordia.

Las detenidas como autoras del infanticidio son Angela Pons Franco y sus hijas Magdalena, Dolores y Encarnación Benejam Pons.

Las tres primeras permanecen incomunicadas en la cárcel de este partido y la menor que es la pariturienta ha sido llevada al Hospital Civil.

Todas ellas son naturales de Ciudadela habiéndose establecido hace años en Mahón en donde gozaban de gran reputación, especialmente la madre.

La huelga marítima

Ayer por la mañana volvieron á reunirse en el restaurant La Alhambra, los capitanes y oficiales de cubierta y máquinas de los buques de la Islaña, para cambiar impresiones.

A las seis y media de la mañana, llegó á Barcelona, el vapor «Balear» con la correspondencia, pasaje y carga.

Dicho buque estará de regreso esta mañana.

A las seis de la mañana llegó ayer de Mahón, el vapor «Monte Toro», al mando del capitán de corbeta don Pedro M. Granada y con personal de la Armada y de La Marítima.

Dicho buque condujo la correspondencia, pasaje y mucha carga.

Esta tarde saldrá conforme adelantamos en nuestra edición de ayer, de itinerario para Mahón, con la correspondencia, pasaje y carga.

Esta mañana saldrá para Cabrera, el vaporcito «Formentera», de itinerario y con personal de la Islaña. Estará de regreso esta tarde.

A las doce de la mañana salió ayer para Marsella, el vapor «Islaño», con

personal de la Armada, y con la correspondencia, pasaje y carga.

Ayer por la mañana celebró una reunión el Comandante de Marina del puerto de Ibiza, señor Rodríguez Tejero, con el naviero-director de la Islaña señor Simó, en su despacho de las oficinas.

El consignatario de La Marítima señor Granada, recibió ayer otro telegrama, en los siguientes términos:

El vapor «Ciudadela», saldrá el sábado por la madrugada de dicho puerto para Palma, llegando por la tarde á este puerto, con la correspondencia, pasaje y carga.

Dicho buque saldrá en la madrugada del domingo para Ciudadela, con la correspondencia, pasaje y carga.

El próximo martes saldrá de Ciudadela, el vapor de dicho nombre para Alcudia, que enlazará en dicho puerto con el vapor «Monte Toro» que llegará por vía de Barcelona.

Entre la carga que condujo ayer el vapor «Monte Toro» de Mahón, figuraban 42 cabezas de ganado vacuno.

Anoche á las diez, salió para Barcelona, el vapor «Rey Jaime II», con la correspondencia, pasaje y carga. Dicho buque estará de regreso mañana.

Ayer se recibió correspondencia, por vía de Alcudia, de la que fue portador el vapor «Mahón», procedente de Barcelona.

Anoche el Gobernador Civil señor Martínez de Campos nos comunicó por telegrama la agradable noticia de que la huelga estaba solucionada.

Anoche también antes de la salida del rápido hablando con el Director de la Islaña comunicó á otro de nuestros redactores la noticia de la solución.

El telegrama que se había recibido decía así:

«El Gobernador civil de Barcelona en conferencia que ha celebrado con el Presidente del Consejo, este le ha dicho que está resuelta la huelga, quedando desde mañana restablecida la normalidad, con la única condición de rogar á las compañías, el Gobierno, que no tomen represalias.»

Anoche mismo divulgamos la noticia por medio de nuestra pizarra, celebrándolo el público.

En la sección telegráfica encontrará el lector los detalles que nos comunican nuestros correspondientes en Madrid y Barcelona.

La Islaña en vista de las noticias optimistas recibidas anoche, está preparando los contratos de embarque para todo el personal de las dotaciones de su flota.

Caminos vecinales

Ayer á las doce se reunió en sesión extraordinaria en primera convocatoria el Ayuntamiento de esta ciudad, al objeto de examinar las reclamaciones que pudieran haberse presentado en contra de la declaración ó habilitación de Caminos vecinales.

Abierta la sesión el Secretario señor Pons dijo que hasta la hora presente no se había presentado reclamación alguna y en su vista quedó ratificado y firmó el acuerdo del Ayuntamiento acerca del particular.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

El «Orfeo Mallorquí»

Anoche en el local del «Orfeo Mallorquí» se celebró una reunión á la que asistieron numerosas y distinguidas familias y cuyo objeto era verificar la presentación de la Junta y nuevo director don José Segura.

El «Orfeo» dedicó al ensayo de algunas bellas composiciones.

Don Juan Valenzuela hizo uso de la palabra alentando á todos á procurar que lo más pronto posible goce el «Orfeo» de gran renombre, siendo una entidad digna de Mallorca que puede ejecutar también sus composiciones en el Continente.

Reinó gran animación siendo aplaudido el señor Valenzuela.

De Sociedad

Por cablegrama se recibió la noticia en Söller de haber fallecido en San Juan de Puerto Rico la distinguida señora doña Antonia Trias y Canals, esposa de don Damián Pizá Bistal, ambos de Söller.

Madre cariñosa y esposa modelo, la noticia de su muerte ha sumido en dolor á los muchos parientes que cuenta en Söller, máxime, cuando toda la familia había tomado pasaje para pasar á Mallorca en el trasatlántico que sale hoy de Puerto Rico y esperaban poder abrazarla pronto.

Descanse en paz. Reciba su desconsolado esposo, sus hijos y su primo nuestro querido amigo don Juan Pizá Mayol, la expresión de nuestro sentido pésame.

Ha sido trasladado á la Audiencia Territorial de Las Palmas, el magistrado de la Audiencia de Palma don Javier Valencia.

En Mahón se han unido en matrimonio el hacendado don Pedro Seguí Oliver con la señorita doña Emilia Mercadal Seguí.

La ceremonia que tuvo carácter íntimo, se efectuó en el domicilio de la contrayente, en el que se había improvisado un artístico altar desahogado entre riquísimos damascos, flores y lucas una hermosa imagen de talla de Santa Emilia.

Bendijo el enlace el reverendo don Narciso Panedas.

De Mahón en el vapor «Monte Toro» llegaron ayer don Manuel Rueda y don Francisco Maroqui.

Para Marsella salieron ayer en el vapor Islaño, don Tarrí Sisterson y señora y don José Bermudez.

Ha regresado de Barcelona nuestro querido amigo el Delegado de la Salinera en la India don José Fontirroig.

Se ha posesionado del cargo de médico de los Baños de San Juan de Campos, don Francisco Vives Miralles.

Con fecha de antaño se posesionó de la Alcaldía de La Puebla, el Alcalde propietario don Ignacio Planas.

Anoche fué sacramentada la anciana señora doña Catalina Sabater, viuda de Ruiz, madre de nuestro amigo el agente de comercio don Bernardo.

Hacemos votos por su restablecimiento.

Anoche para Barcelona salieron en el vapor Rey Jaime II, doña María Cortada, doña Isabel Sastre, don Oscar Brian, doña Josefa Sovimbre, doña Rosa Sofianbre, doña Mercedes Sarvi, doña María doña Mercedes y doña Catalina Juan, don Bernardo Ferrán, doña Antonia Salom, don Jaime Rosselló, don Baltasar Marqués, don Joaquín Madorell y don Bartolomé Frontera.

También se embarcó en dicho buque el conserje don Nicolás Bronó y el propietario su hermano don Miguel.

Festival en la Plaza de Toros

Con un lleno en el tendido de sombra algo más de una tercera parte en el sol y todos los palcos de sombra ocupados se celebró ayer en nuestra plaza de toros el festival á beneficio del Centro Social Educativo de los Hostales organizado por la Junta de señoras del mismo.

Ocuparon la presidencia las distinguidas señoras María de Borbón Ursula Novillas, Luisa Rovira, Teresa Sureda, Margarita Pou, Fernanda Cotoner, Antonia Socías, Concepción Morell, Soledad Maroto y Margarita Fortuñá que llevaban todas mantilla blanca y soberbios ramos de flores y se trasladaron al circo tauarino en dos «landeaus».

En los otros palcos se veían también multitud de señoras que llevaban también mantillas blancas y grandes ramos de claveles.

Después de la conferencia visitaron nuevamente al señor Dato para darle cuenta del resultado.

Contestación de los bilbaínos.—Están divididos.

A las cinco y media los capitanes mercantes huelguistas de Bilbao llamaron telefónicamente á sus compañeros de Madrid para comunicarle la impresión que les ha causado el resultado de la conferencia celebrada por el señor Dato por los representantes de la Federación que están en Madrid.

El señor Armona ha tratado de convencerle que deben dar por terminada la huelga pues fya se ha visto la solidaridad de todos los compañeros.

Les repitió la argumentación que hizo en la anterior conferencia.

Los bilbaínos dijeron que los

capitanes están reunidos en el local de la Federación para tomar acuerdos estudiando las proposiciones del señor Dato.

Aunque el señor Armona se mostró reservado parece que los de Bilbao están debidos opinando algunos que deben volver las tripulaciones á los buques y someterse á cuanto resuelva el ministro de Marina.

Se advierte que el señor Armona está disgustado pues dice que por teléfono es difícilísimo ponerse de acuerdo.

Madrid 20 á las 24. Nueva entrevista con el señor Dato. La solución del conflicto. La noticia es comunicada á provincias.—Referencias del texto de la nota.

A las siete de la tarde celebraron una nueva conferencia con el señor Dato los representantes

LA UNION CATALANA

Sociedad mútua de seguros de ganado

Legalmente registrada conforme á la ley de seguros de 1908 por R. O. de 8 de Julio de 1909

GARANTIA ABSOLUTA — REPARTOS MENSUALES

Gerencia en Mallorca: Real, 27. Inspector Veterinario: Don Buenaventura Barcel

Sastrería de modas de H. GONZALEZ

CONQUISTADOR, 21. ¿Querer vestir un traje de frak ó de evita, de elegante gusto artístico, construcción inimitable, de últimos modelos y reconocida economía, visitad dicha sastrería de modas.

Caballeros Señoras

El elegante traje corto sastrero que tanto necesita de gusto artístico y de construcción esmerada para obtener la suma elegancia, se obtiene como se desea, encargándole en dicha sastrería de modas.

precedido. Poco Homs afirmó su personalidad de una manera vigorosa y Pedro Colombás estuvo bastante desgraciado.

De los peones el que se distinguió notablemente fué Gordiola. Después del festival la gente se trasladó al Borne, en el que daban una nota exótica las mantillas blancas.

La fiesta de ayer según noticias que recogimos anoche produjo 2817.10 pesetas; á cuyo cantidad hay que agregar el importe de varios palcos que aun no han sido satisfechos.

Teatros

Una buenísima entrada se registró ayer tarde con motivo de la representación de El orgullo de Albacete. La gente rió de lo lindo, celebrando las situaciones cómicas de la obra.

Por la noche, Fron-Fron, en la que la señorita Abadia obtuvo un nuevo triunfo.

Despidiéndose la compañía el lunes próximo, día en que terminan las diez funciones anunciadas, la empresa nos ha facilitado el programa de estos días.

Hoy en matinee, á las siete, La loca de la casa. Mañana sábado, estreno del vaudeville, La señorita del Almacén.

Domingo (tarde y noche).—El orgullo de Albacete. (A petición del público.)

Lunes (despedida de la compañía). Beneficio de Rafaela Abadia con Mariana.

CULTOS

Para hoy. Júbilo de Cuarenta Horas. Empezarán en Santa Cruz en honor del Sagrado Corazón de Jesús para celebrar el cuadragésimo octavo aniversario de la instalación canónica en dicha iglesia: Exposición á las diez, seguidamente Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cinco los actos de coro; á las siete y tres cuartos un ejercicio al Sagrado Corazón de Jesús, sermón que dirá los tres días, el Rdo. P. Roberto Redal, dominico y reserva de S. D. M.

Otras funciones. En la Catedral-Basílica, á las siete y media, durante una misa, empezará la novena del Espíritu Santo, que se celebrará en la capilla de San Pedro.

En el Socorro, fiesta de Santa Rita de Casia, abogada de imposibles y protectora contra toda enfermedad contagiosa: A las cuatro y media empezarán las misas en el altar de la Santa; á las diez Misa solemne cantada por la capilla de Santa Cecilia y sermón por el Rdo. P. Marcelino Fernandez, O. S. A.; por la noche Rosario y mes de María.

En el Oratorio de la Consolación, fiesta á la misma Santa: A las siete y media bendición de rosas y misa de Comunión general con cánticos; á las diez Tercia cantada y Misa solemne con sermón por el Rdo. P. Bartolomé Caldentey, C. R.; por la tarde á las cinco ejercicio del mes de María can-

EL NITRATO DE CAL

Ó DE NORUEGA. es el abono azoado de más rápida asimilación, economía y eficacia.

Para informes OTTO MEDEM. Valencia, Barcelona, Bilbao, Sevilla, Málaga, Alicante.

TELEGRAMAS

La huelga marítima

Madrid 21 á las 10'30. Personal marítimo de Málaga. Comunican de Málaga que anoche entre el personal marítimo hubo gran entusiasmo por la huelga.

Lamentaron la negativa del personal del vapor «Vicente Ladorra» elogiando la conducta del segundo oficial que se adhirió al paro.

Dicho vapor zarpó sin carga, llevando únicamente el correo y pasajeros.

Los huelguistas realizaron una protesta por la salida de aquel vapor.

Madrid 21 á las 20. Razonamientos de Dato á los capitanes. A pesar de encontrarse enfermo el señor Dato recibió á los re-

presentantes de la Federación de los Capitanes mercantes y maquinistas, conferenciando largo rato.

El señor Dato expuso razonamientos sobre los perjuicios que se causan á la Nación con la paralización marítima y lo injustificado de la huelga y resulta también que nada han hecho las empresas en agravio de sus empleados.

Parece que los federales están conformes pero á las cuatro y media conferenciaron telefónicamente con sus compañeros de Bilbao.

De esta conferencia dependerá la resolución definitiva del conflicto.

Conferencia de los federados de Madrid con los de Bilbao.

Los representantes de la Federación de marinos mercantes que se encuentran en Madrid han conferenciado por teléfono du-

rant media hora con sus compañeros de Bilbao.

El señor Armona les ha dado cuenta de la conferencia que celebraron con el señor Dato y de las excitaciones de éste para que vuelvan á ocupar sus puestos.

Los bilbaínos persisten en su actitud pero el señor Armona les ha dicho que ellos tienen ahora la responsabilidad y opina que deben cesar en la huelga después de estar en tratos con las Empresas navieras formulando peticiones.

Insistió el señor Armona que le conteste concretamente y tomen acuerdos.

Las de Bilbao tomarán acuerdos.

Ahora los federados de Bilbao los llamarán por teléfono para celebrar nueva conferencia esperando que contesten á las excitaciones del señor Dato.

de la Federación de marinos mercantes.

El señor Dato estaba levantado durante la entrevista una hora discutiéndose todos los puntos que afectan á los marinos.

Luego se redactó una nota oficiosa en la que se confirma la solución del asunto por ambas partes.

Los representantes de la Federación fueron inmediatamente á los telefonos conferenciando con Bilbao dando cuenta de la solución propuesta que quedó aprobada.

También se comunicó á Valencia, Barcelona y otros puntos.

Los marinos se negaron rotundamente á facilitar la nota para que la copiaran los periodistas pero una persona que la conoce nos ha dado la siguiente referencia que se ajusta al texto íntegro de la nota que dice así:

«La Federación de marinos mercantes, inspirándose en los sentimientos patrióticos y respondiendo a los requerimientos del jefe del Gobierno ha aceptado la fórmula para el cese de la huelga en todos aquellos barcos que la secundaron por solidaridad para cuyos armadores no tiene la Federación motivo de agravio ni quejas.

El jefe del Gobierno seguirá como hasta la fecha ha venido haciéndolo su actuación cerca de los navieros de Bilbao y personal Director para conseguir la concordia.

Este Gobierno entenderá en aquellas demandas de agravio que pueda tener la Federación de Marinos Mercantes, para proveer sobre una información que abrirá a beneficio de los intereses de ambas partes.

Y finalmente, reitera el Gobierno lo que dijo en un principio de hacer con cariño aquellos estudios referentes a la acreación del Monte-Pío Nacional, a la ley de accidentes del trabajo y a la regularización de la jornada, dentro de lo que consentan los intereses representados por las industrias marítimas.

Discusión entre navieros y capitanes.

No habrá conflicto. Después de conocida esta nota por los capitanes y maquinistas que para discutir los distintos puntos de la huelga han venido a Madrid y que se hallaban reunidos en la Central de Teléfonos, surgió una discusión por haber insinuado algunos armadores que no costearían los pasaportes a los que hubieran abandonado su puesto por seguir la huelga.

Hemos hablado con los navieros que se reunieron en el Hotel París y nos han dicho, que no habrá conflicto sobre esto, pues todos convendrán en costear los gastos de viaje a su personal para que ocupe los puestos en sus barcos respectivos.

Todos satisfechos. Los navieros de Levante se muestran satisfechísimos por la solución del conflicto.

También lo están los representantes de la Federación.

Barcelona 21 a las 22. El ultimatum.—Esperando el triunfo.

Telegrama a Palma. Habiendo los navieros fijado a los huelguistas el ultimatum para el plazo de 48 horas, el Comité de huelga ha teleografiado que se mantengan firmes, pues el triunfo llega.

El Comité ha teleografiado a Palma que no hagan caso de la noticia de solución, los huelguistas, si dicha noticia no procede del indicado comité.

Los pasajes gratuitos. El Gobernador señor Andrade lleva concedidos ya 136 pasajes gratuitos a los huelguistas.

La huelga solucionada.—Esperando la confirmación de la noticia. A las diez de la noche ha recibido el Gobernador civil un lacónico telegrama del Ministro de la Gobernación, en el que le dice que la huelga marítima está solucionada.

La noticia ha sido inmediatamente comunicada al Centro huelguista, donde ha sembrado la satisfacción.

En cuanto reciban telegrama de confirmación de los comisiona-

dos que se encuentran en Madrid y cuyo telegrama se espera esta misma noche, telegrafiarán a todos los puertos para que el personal de los buques se reintegre a bordo.

Otro telegrama.—El boy-cot a la casa de Bilbao.

Otro telegrama particular, posterior al que ha recibido el señor Andrade, dice que la forma de solución es boycotear la casa de Bilbao, originaria del conflicto.

ESPAÑA EN AFRICA

Madrid 21 a las 16:30. Tranquilidad.—Impresiones optimistas.

Los heridos.—Tiro.—Cabo herido.

Noticias oficiales de Marruecos dan cuenta de que en Melilla continúa reinando completa tranquilidad como igualmente en todo el territorio y posiciones ocupadas.

Las impresiones son cada vez más optimistas. Los tres heridos que tuvimos incluido el comandante Riquelme y cinco indígenas mejoran notablemente.

De estos últimos solo dos están graves pero con la esperanza de que se salven.

El general Jordana les visitó ayer recorriéndolos y encontrándolos animosos.

Dicen de Tetuan que las fuerzas del Tabor de dicha plaza que ocupan la orilla derecha del río Martín sostuvieron un tiroteo con unos grupos de moros resultando herido un cabo indígena de dicho Tabor.

Comunican de Larache que han sido tiroteadas las posiciones estremas sin ocurrir novedad.

En Ceuta no ocurre novedad ni en la plaza ni en las posiciones.

Fuga de un moro.

De Tetuan dicen que anoche intentó fugarse un moro negro en ferreo.

El centinela le persiguió saltando la tapia y haciéndole varios disparos.

POLITICA

Madrid 21 a las 4.

Sobre el embarco de los tenientes de navío.

Ante la Comisión que entiende en el proyecto de ley sobre la condición del embarco de los tenientes de navío informó contra el proyecto el Senador señor Carranza, diciendo que no se debe rebajar el tiempo de embarco sino aumentarlo conforme ocurre con la Marina inglesa que cuando los Almirantes no embarcan en tiempo determinado son para ser retirados.

Añadió el señor Carranza que no se debe contar como tiempo de embarco el que los profesores de la Escuela naval invierten en las enseñanzas.

Madrid 21 a las 16:30.

Estado del señor Dato.—Mañana irá al Congreso.—No habrá Consejo.

El señor Sanchez Guerra nos dijo que había visitado al señor Dato quien está mejor tanto que mañana asistirá ya al Congreso.

El subsecretario de la Presidencia nos dijo que el señor Dato ha mejorado y se propone asistir mañana a la sesión del Congreso.

Sus intimos tratan de disuadirle para que termine su completa curación pero el señor Dato insiste en asistir a la Cámara para cumplir sus deberes.

Dicho subsecretario, añadió, que esta semana no se celebrará ningún Consejo de ministros.

MITIN JAIMISTA

Madrid 21 a las 20.

Ataques a la política actual. En el Coliseo Imperial se ha celebrado un mitin jaimista bajo la presidencia del señor Rodezno.

Asistió al acto el señor Vazquez Mella.

Los oradores defendieron con vehemencia el credo tradicionalista abominando de nuestra política y costumbres acusando la manifiesta decadencia del país.

Discurso de Larramendi.

El señor Larramendi hizo un elogio de los requetés.

Dice que las juventudes se inclinan a la derecha como lo prueba también que haya surgido la Juventud maurista, y los que la forman aparte de la figura del señor Maura defienden los puntos concretos de nuestro programa.

Añade que los elementos de las juventudes son tradicionalistas que se han equivocado y que acabarán por ingresar en nuestro campo cuando hayan sido víctimas del desprecio de los actuales directores políticos.

Hizo un cumplido elogio del Congreso de los Franciscanos.

Terminó entonando un himno a otra sociedad de paz y honradez que ve muy próxima presidida por el Sumo Pontífice.

Frases del Presidente.

El Presidente hizo el resumen terminando con la siguiente frase: «Quien tenga un iusil guardelo, quien no lo tenga trate de procurárselo.»

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 21 a las 4.

Clausura de la Asamblea de la «Cruz Roja».

Se ha celebrado la clausura de la Asamblea de la «Cruz Roja» presidiendo el Marqués de Lema.

Se discutieron varias proposiciones dándose un sentido recuerdo al general Polavieja Comisario regio que fué de aquella institución.

Se acordó dirigir un sentido recuerdo al Príncipe Luis Fernando, Comisario regio.

Al final se dieron vivas a España, al Rey, al Ejército, a la Cruz Roja y al Infante Fernando.

Después los asambleístas fueron obsequiados con un lunch.

Mañana recibirá a los asambleístas el Infante Fernando.

La fiesta de la flor. El 30 se celebrará la fiesta de la flor, patrocinada por la Reina Victoria a favor de los dispensarios antituberculosos.

Las señoritas venderán flores de celuloide, se venderán al precio único de una peseta.

Los automóviles llevarán adornos de flores en los coches.

Los coches de alquiler y los tranvías también irán adornados.

Sobre los españoles de Méjico.

Los periodistas preguntamos al Marqués de Lema si era cierto que nuestro representante en Méjico, ha formulado una reclamación por la actitud que han observado los constitucionalistas con los súbditos españoles de Tampico, respondió el Ministro que no tenía noticias que solo

sabe que gran número de españoles han abandonado aquella población mejicana en un buque costero.

Madrid 21 a las 16:30.

Capilla pública.

Se ha celebrado capilla pública en el Palacio.

Las galerías se hallaban concurrencísimas.

Al salir la comitiva regia la música de los Alabarderos interpretó la marcha rusa.

El Rey iba de uniforme de infantería con el Toisón y el collar de Carlos III y banda del mérito militar roja.

La Reina doña Victoria lucía un traje blanco brochado de oro, mantilla negra, valiosas joyas brillantes y rubies.

La Infanta Isabel lucía vestido morado brochado de plata, joyas y brillantes.

Los infantes don Carlos y don Fernando ostentaban el collar de Carlos III y el primero la banda de Isabel la Católica.

Se cantó la misa a cuatro voces a gran orquesta del maestro Muller, el andante y la sexta sinfonía de Hayden.

En el presbiterio estaban el Nuncio de Su Santidad, el arzobispo de Tarragona, los obispos de Sión y de Plasencia y el Vicario apostólico de Marruecos P. Cervera.

A las doce y media terminó la fiesta regresando la comitiva a sus habitaciones a los acordes de otra marcha rusa.

Figuraban en la comitiva los Grandes de España, duques de Tamames, Granada, Montellano de la Conquista de la Victoria y Alba; marquesas de Vistahermosa, de Aliaga, de Tovar, Frias, Durcal y Amalí; marqueses de Mina, de la Romana, de Cáceres, Peñafór, Hoyos, La Guardia, Quirós y San Vicente; condes de Gendulain, Heredia Spinola, Lareal, de Sallent, vizconde de Alburada; duquesas de Fernán Núñez, de Pincherroso, Montellano, Vistahermosa, Medinasiona, de la Victoria, Ahumada; marquesas de Comillas, de Peñafór; condesas de Almodovar, de Maceda, Casa Valencia y del Serrallo.

Excursión. La infanta doña Paz y la princesa Pilar marcharon esta mañana a Alba de Tormes.

Banquete. Esta noche se celebrará en el salón de Tiro de la Casa de Cam po un banquete para solemnizar el término del concurso.

Asistirá el Rey.

Madrid 21 a las 24.

La redacción de «El Crítico» asaltada.—Denuncia al Juzgado.

El Director del «El Crítico» ha denunciado al Juzgado el siguiente hecho:

A las seis de la mañana cuando se abrieron las puertas de la imprenta donde se tira el periódico, tres desconocidos bien vestidos y elegantes, penetraron en el local revolviéndolo todo.

El encargado de la imprenta les interrogó pero aquellos empujaron sus revólvers y lo encerraron en un cuarto.

Luego sacaron a la calle la edición de «El Crítico» que debía ponerse hoy a la venta y llamando a dos barrenderos le prendieron fuego a presencia de varios curiosos, quienes desaparecieron

después, montando en un automovil que les esperaba cerca del Via ducto.

El número de los ejemplares destruidos es de 2000.

Se supone que se trataba de hacer desaparecer la tirada donde se insertaba un suelto contra cierta dama.

NOTICIAS

DEL EXTRANJERO

Barcelona 21 a las 23.

Villa ordena 33 fusilamientos. Nueva York.—Un telegrama que se ha recibido de Juarez dice que el general rebelde de Méjico Villa en un combate que tuvo lugar en Zertruche derrotó a los federales a los cuales cogió prisioneros a un general y treinta y dos oficiales, que ordenó fusilar.

Viaje regio. Stokolmo.—Los reyes de Suecia han salido de esta capital en dirección a Berlín.

Huerta dimitirá. Nueva York.—Los delegados de la república de Méjico para el arreglo del conflicto yanqui mejicano ha recibido un telegrama del general Huerta en el que éste le autoriza para ofrecer la dimisión de su cargo como medio para solucionar el conflicto.

Del Marruecos francés. Ujda.—Noticias que se han recibido de Taza dicen que todas las tribus vecinas se han sometido, excepto la de Riata que se ha refugiado en las montañas.

Los generales Lyautey y Banu-gasten recorren la región reorganizando los servicios.

La política en Francia. París.—La prensa de la mañana dice que la cuestión política ha sufrido un apazamiento.

Le Radical y Gil Blas no creen que el jefe del Gobierno Mr. Doumergue presente la dimisión de su cargo.

Esad Pachá desterrado de Albania. Durazo.—El célebre jefe albanés Esad Pachá ha sido desterrado de Albania por haberse comprobado que conspiraba.

Parce que tuvo una entrevista borrascosa con el rey Guillermo, el cual le echó en cara su doblez, le obligó a dimitir la cartera de guerra que desempeñaba y ordenó que se le encerrase.

Ahora Esad Pachá se dirige a Italia.

El Emperador está ya bueno. Viena.—Los médicos han declarado que el Emperador Francisco José se halla ya fuera de peligro.

Exministro fallecido. París.—Ha fallecido en esta ciudad el conocido político M. Bniysse.

El finado había desempeñado el cargo de ministro de las Colonias.

NOTICIAS

DE BARCELONA

Barcelona 21 a las 22.

La corrida de la Prensa.—Cogida de «Punteret».

En la plaza «El Sport» se ha celebrado esta tarde la corrida que organizó la Asociación de la Prensa.

El tendido de sombra aparecía completamente lleno siendo flo-

ja la entrada en el tendido de sol.

Se han lidiado toros de la ganadería de Veraguas que eran grandes y de mucho poder pero difíciles a la hora de la muerte.

El primero ha corrido a cargo de Vicente Pastor que lo ha pasado regularmente haciéndose pesado.

Le ha dado un pinchazo y una media estocada caída escuchándose palmas y pitos.

El «Gallo» ha pasado a entenderse con el segundo adornándose y coacchándose palmas. Ha matado el bicho de un pinchazo y una media estocada.

En el tercer toro «Punteret» trata de dar una larga estilo «Gallo» cogido aparatosamente y recibiendo una cornada de 13 centímetros de extensión en el muslo derecho, herida calificada por los médicos de pronóstico reservado.

Ha pasado al bicho Vicente Pastor entre coladas continuas y danole cinco pinchazos y una estocada mala.

«Torquito» halpasado al cuarto muy breve y muy bien dándole un pinchazo, una media estocada y un descabello. (Palmas)

En el quinto toro ha estado valiente Vicente Pastor dándole un pinchazo, una estocada mala y 3 descabellos.

«Gallo» ha pasado al sexto de la tarde de un modo admirable conquistando una ovación y los honores de la música.

Lo ha despachado de una buena concediéndole el público ovación y oreja.

Vicente Pastor en el séptimo ha estado bien dándole dos pinchazos y una estocada entera y coacchando muchos aplausos.

Con el último ha pasado a entenderse «Torquito» que ha estado regular dándole tres pinchazos y una media estocada buena y siendo premiada su labor con palmas.

La exposición de Lyon. A la exposición de Lyon, irán probablemente representando al municipio de Barcelona 6 concejales, tres guardias urbanos, cinco municipales de a caballo y cuatro de a pie.

Felicitando al señor Cambó. Las entidades regionalistas han remitido telegramas de felicitación al señor Cambó, por su discurso pronunciado en el Congreso sobre el problema de Marruecos.

Sección de seguridad a Palma. Se dice que una sección de seguridad de ésta será enviada a prestar sus servicios a Palma.

Mitin aplazado. A ruegos del Gobernador señor Andrade, los organizadores del mitin católico que debía celebrarse el próximo domingo lo han aplazado para evitar que coincida con el mitin librepensador.

El obispo de Lasrenza viaticado. Ha sido viaticado el obispo de Lasrenza que poco después de la Asamblea mariana se sintió enfermo.

Se aloja en la residencia de los Jesuitas. La impresión de los médicos es pesimista.

BUXAREU

MALLORCA FUERA DE MALLORCA

Madrid 21 a las 16:30.

Destino.

Los capitanes de Artillería de la Escala de Reserva don Francisco Lliteras y don Miguel Ribas Masía han sido destinados en situación de reserva en Baleares.

CORRESPONSAL

Espectáculos

Teatro Principal. Compañía cómico-dramática del teatro Kelava de Valencia. Función para hoy.—La loca de casa.

Teatro Lléico. Función de cine y la completista Pilar y Corinto y la completista La Trojena.

Teatro Balsar. Función de cine y la completista Conchita Muñoz y la pareja de baile Los Mingorances.

Teatro La Protectora. Función de cine.

Cineclub de Obreros Católicos. Función de cine.

Teatro Victoria. Función de cine y de patinaje.

Buena ocasión

Por aseptar su dueño se vende lujo mobiliario completamente nuevo, Magnífico caballo de cinco años, davarro andaluz, hermosos guarniciones y preciosos cachorros, última novedad. Retén «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

A LOS QUE SE AUSENTAN

Embalajes y transportes de muebles. Se dan precios de las vías férreas y marítimas de España. Corresponsales en las principales provincias. Preenviados gratis. Se despachan billetes kilométricos y circuitos, etc., etc.

SOLEDAD, 18

Exclusivo depósito de los magníficos pianos

BERNSTEIN WOLF

Castell y Argelés (Sucesores Banqué) Santo Domingo, 6

VERDADERA OCASIÓN

VENDO un espacioso edificio que consta de bajos y pisos, propios para fábrica y casa vivienda, con jardín y abundancia de agua, situado en punto céntrico de la villa de POLLENSA, Informar «Casa Anunciadora».

CHOCOLATES

MONIEN-BENEDICTINO Y COLONIAL. CON CANELA O VAINILLA. ANTIGUA CASA LLIBREU.

ALMACENES MONTANER

Sastrería y Pañería, Sindicato, 2-10. Se necesitan buenas Oficiales Sastreras. El buen trabajo se pagará a buen precio.

UNA BUENA DIGESTION

pendiendo el organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas. La Integridad.

ESTOMACAL

Se consigue tomando el ELIXIR SAIZ de CARLOS (Stomach), medicamento conocido y recetado hoy por los médicos más notables de las cinco partes del mundo, porque con su uso desaparecen la dispepsia, la inapetencia, el dolor, la acidez, los vómitos y el enfaquecimiento producido en la mayoría de los casos por las malas digestiones que dificultan la asimilación y nutrición, siendo útilísimo para curar las

DIARREAS

agudas y crónicas, lo mismo del niño, desde su más tierna edad y en la época del destete, que del adulto, pues es siempre inofensivo.

De venta en las principales Farmacias del mundo y Sorzano 80, MADRID. Se vende por correo habiendo a quien la pide.

BUXAREU

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Útilísima en la estreñes habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares CENTRO FARMACEUTICO, Palma

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

ESTERILIZAD. EL AGUA con el TACHIOLO

Pídase en todas las Farmacias.—Vente al por mayor: Laboratorio Químico Italiano, Aragón, 242.—Barcelona

CASA ANUNCIADORA PALACIO, 8

En dicho centro se admiten toda clase de anuncios, reclamos, gasetas, encajes de prospectos, etc., etc., para este periódico.—Los anuncios mortuorios se admiten desde las ocho de la mañana a la misma hora de la noche y desde las diez de la noche en adelante en la Redacción de este periódico.—Simplenentos extraordinarios para anuncios mortuorios a cualquier hora del día ó de la noche, a precios de tarifa.

Ventajas positivas para los señores anunciantes